

Granada Hoy



www.gradahoy.com

El congreso de **Nutrición** ocupa una de cada tres plazas hoteleras >17

Rajoy demora a Navidad la elección del candidato del PP en Andalucía >26



Una **errónea** decisión arbitral lleva a la derrota al Granada ante el Espanyol (0-1) >DP 2 a 13

EL BANCO EUROPEO DE INVERSIONES CONCEDIÓ EN 2010 HASTA 260 MILLONES, LA MITAD YA EJECUTADOS >7

Los 130 millones del BEI para el Metro, atascados por trabas burocráticas

● La Junta ha mantenido contactos todo el verano para poder resolver los problemas "cuanto antes"

● La nueva presidenta se comprometió en su discurso de investidura en culminar el proyecto



Manuel Morales "La liquidez para que no baje el ritmo de las obras está garantizada con los presupuestos de 2013"

22-23 MILES DE GRANADINOS LLENAN DE FLORES LA BASÍLICA DE LA PATRONA



La ofrenda del centenario

● La Diputación entrega la Medalla de Oro a la Virgen de las Angustias con motivo de su coronación

LUCÍA RIVAS

8-9 LA CAÍDA DE VENTAS ALCANZA EL 70%

El Centro Neptuno, un desierto comercial en mitad de la capital

● El cierre de locales y la escasa oferta hunde la afluencia de clientes

PRÓXIMO DOMINGO
ENVASES HERMÉTICOS
 Llévase el 1er envase por sólo **1,99€**

13 YA HAY CONVOCADO UN PARO

Cien mil estudiantes de Secundaria y Bachillerato inician hoy el curso lectivo

GRANADA



El ministro José Ignacio Wert.

ARCHIVO

Los cálculos del ministro Wert dejan sin beca sólo a unos 200 universitarios granadinos

● Estima que las nuevas exigencias afectarán a 10.000 estudiantes ● Los alumnos adelantan que serán muchos más

A. Asensio GRANADA

Unos 200 estudiantes universitarios granadinos perderán su beca este curso si se cumplen los cálculos hechos públicos por el ministro de Educación, José Ignacio Wert, que indicó el pasado jueves que serán 10.000 universitarios en toda España los que no podrán beneficiarse de la exención de tasas para acceder a una beca universitaria por tener una puntuación entre el 5 y el 5,5, informa *Efe*.

Cada año tramitan la petición de beca al Ministerio 1,4 millones de estudiantes, aproximadamente. El dato local arroja que casi 26.000 estudiantes de la UGR tramitan su solicitud de ayuda, que consigue un 60% de los aspirantes, según los datos aportados en su momento por el Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada. A pesar de que el cálculo es aproximado —únicamente podrá saberse el número exacto cuando se cierre la convocatoria de exámenes en la Universidad de Granada y se sepa cuán-

60%

Solicitudes aprobadas. Seis de cada diez universitarios de la UGR obtuvieron beca el pasado curso

Ya está abierta la matrícula para el Aula Permanente

El plazo de matrícula para inscribirse en el Aula Permanente de Formación Abierta de la Universidad de Granada está abierta hasta el próximo 27 de septiembre. Esta actividad es una iniciativa de la UGR puesta en marcha en el curso académico 1994/95 para atender la demanda educativa de las personas mayores de 50 años, a las que se admite en la Universidad sin ninguna otra exigencia previa más que haber cumplido esa edad. Más información en www.ugr.es/~aulaperm.

tos estudiantes becados el pasado curso se quedan por debajo de la nota exigida por Wert y, por lo tanto, sin ayuda—, serían unos 200 los que, en Granada, tendrían que pagar de su bolsillo los precios públicos por no llegar al 5,5 exigido para las becas generales y de ayuda al estudio.

Sin embargo, las cuentas no salen para los estudiantes. Desde el Sindicato de Estudiantes, Ana García declaró a *Europa Press* que el ministro únicamente hizo referencia a los que no podrán estar exentos de pagar la matrícula pero que el decreto recientemente aprobado va a afectar a “cien mil”.

Con todo, lo más probable es que este curso aumente el número de estudiantes que se autoexcluyan de las becas al saber de antemano que no van a ser receptores de la misma por no cumplir los requisitos y el número de solicitudes sea inferior al del pasado curso, cuando se quedó muy cerca de las 26.000 peticiones.

El Consejo de Ministros aprobó el pasado 2 de agosto la necesidad de sacar un 5,5 en Selectividad —excluida la fase específica— para quedar exento este curso del pago de la matrícula. También aumentó la exigencia académica para los estudiantes universitarios.

El Pleno de esta Corporación en sesión del día 9 de septiembre de 2013, adoptó el acuerdo de aprobación inicial de la modificación de la Ordenanza fiscal reguladora de la Tasa por recogida de basuras y tratamiento de residuos. Lo que se hace público en cumplimiento de lo previsto en el artículo 17 de Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, R.D Legislativo 2/2004, por plazo de 30 días, para que examinado el expediente, que se encuentra en la Intervención Municipal, puedan formularse por los interesados las reclamaciones que se estimen oportunas. En el caso de que no se hubieran presentado reclamaciones, se entenderá definitivamente aprobado el acuerdo hasta entonces provisional sin necesidad de acuerdo plenario. En Las Gabias a 11 de septiembre de 2013. EL CONCEJAL DE ECONOMÍA Y HACIENDA.

E endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO
Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días:
17, 18 y 19 de septiembre de 2013:

Guadahortuna. 17/09/2013 de 08:00 a 15:00 horas
Afecta a: Cortijo Fargón, Paraje Rozas Altas y zonas próximas.
Nº Descarga: 4166701.

Lanjarón. 18/09/2013 de 09:00 a 11:30 horas
Afecta a: Lanjarón - Pd/Mezquerina, Pd/Mimbrián, El Lg/Sillón, El y zonas próximas.
Nº Descarga: 4134171.

Santa Fe. 19/09/2013 de 10:30 a 14:30 horas
Afecta a: Av/América, s/nº
Nº Descarga: 4192413.

El Valle. 19/09/2013 de 08:30 a 17:30 horas
Afecta a: Melegre: C/Alamiña, C/Alhambra, Cn/Concha, C/Cruz de Piedra, Pz/Eduardo R. Aranda, C/Fresca, C/Fuente, C/Granada, Ba/Hondillo, Pz/Iglesia, C/Larga, C/Molino Bajo, C/Naranja, C/Nogal, C/La Redonda, C/San Juan, Lg/Los Sñones, Av/Del Valle y zonas próximas.
Nº Descarga: 4156411, 4156413, 4156491.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

¿QUÉ VEN SUS OJOS?

Sus ojos ven futuro
Con sólo 5,70€ al día ayudas a millones de personas
Apadrinar una vida

INTERVIDA 902 10 19 19

Casi 1.300 estudiantes comienzan hoy la fase general de Selectividad

El número total de candidatos roza los 1.700 y aumenta en relación al año pasado

Ángela R. Bonachera GRANADA

Las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU), más conocida como Selectividad, comienzan hoy su convocatoria extraordinaria de septiembre con un 1.687 candidatos que se examinan a través de la Universidad de Granada y se reparten en diferentes sedes de Granada, Ceuta, Melilla y tres ciudades de Marruecos.

El dato más llamativo de los candidatos para estas pruebas, cuyo número ha aumentado en relación a la misma convocatoria del año pasado, es el acentuado incremento de candidatos que se presentan solamente a la conoci-

da como fase específica —la que sirve para subir nota—, con 393 estudiantes (91 más que el año anterior) que iniciarán sus exámenes mañana.

Los que sí comienzan hoy son los casi 1.300 candidatos que se examinarán de toda la Selectividad. Su cita es a las 7:15 de la mañana —algo más pronto que en convocatorias anteriores para evitar problemas de organización— con los exámenes de Lengua y Literatura, Filosofía o Historia (según elijan) y una lengua extranjera.

La sede que más candidatos acoge es la de la Facultad de Filosofía y Letras, con 334. Las que menos, Ugijar y Tetuán, con 5 candidatos cada una. Las calificaciones obtenidas en esta convocatoria se sabrán el 24 de septiembre, cuando también se conocerá el número de plazas que quedan libres en la universidad.

language learning centre
LEXIS

SOLO EL CURSO INTERMEDIO (60 HORAS)

LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS

• ANIMOS, JÓVENES Y ADULTOS
• CLASES ACTIVAS Y AMIGAS
• PROFESORES EXPERTOS
• FINANCIADO POR TRINITY Y COORDINADO POR LOS NIÑOS DE REY ULON MARCH
• CLASES LIBERTAS

Avda. de las Ciencias, 34 • 18012 GRANADA
Tf. 958 20 54 16
www.lexis.es
Email: lexis@lexis.es

El macrocongreso de nutrición ocupa una de cada tres plazas hoteleras

● Ayer se inauguró el encuentro, que reúne en Granada a 4.000 especialistas en alimentación

A. Asensio / Efe GRANADA

El macrocongreso de nutrición que desde ayer se celebra en Granada va a ser decisivo a la hora de cuadrar las cuentas en el sector hotelero de Granada a fin de año. La presencia de 4.000 asistentes –3.000 de ellos de fuera de España– en la capital supone que prácticamente una de cada tres plazas hoteleras de Granada –más de 12.000– están ‘ocupadas’ por la reunión, una cita científica de primer nivel que se cele-

Neira pidió cohesión y soluciones globales para alcanzar el desarrollo sobre salud

bra cada cuatro años y en la que se debaten, entre otros temas, los problemas relacionados con la nutrición, cómo mejorar la calidad de vida a través de la alimentación y las políticas que deben regir la gestión de este ámbito.

Precisamente, la directora de Salud Pública y Medio Ambiente de la Organización Mundial de la Salud (OMS), María Neira, recaló al inaugurar el XX Congreso Internacional de Nutrición, que el sobrepeso y la malnutrición se han convertido en indicadores del nivel de desarrollo de un país.

Neira impartió ayer la conferencia de inauguración de este destacado congreso, al que se han inscrito más de 4.000 profesionales, en la que destacó que la salud representa un factor funda-



Sesión inauguración del XX Congreso Internacional de Nutrición, que se celebra hasta el viernes en Granada.

mental en las dimensiones social, ambiental y económica del desarrollo sostenible.

“Es esencial tener en cuenta las consecuencias que pueden acarrear para la salud las políticas que se lleven a cabo en todos los sectores. Alcanzar las metas de desarrollo sobre salud requiere cohesión política y soluciones a nivel global”, apuntó Neira.

La directora de Salud Pública de la OMS incidió en que, para alcanzar modelos sostenibles de nutrición, hay que fijarse indicadores que apunten “tanto la falta como el exceso de alimentos”.

“Resulta imprescindible que todas las personas tengan acceso equitativo a alimentos de alta calidad, ricos en nutrientes y con la cantidad mínima de adi-

tivos para garantizar su salud”, ha subrayado Neira.

En la inauguración también participó la consejera andaluza de Salud y Políticas Sociales, María José Sánchez, quien reivindicó el papel de gobiernos y administraciones para reducir las desigualdades en materia sanitaria.

“Los esfuerzos deben dirigirse a mejorar el entorno y determinar prioridades en las aplicaciones de las políticas y presupuestos públicos para reducir los impactos negativos que determinadas acciones pueden tener sobre la salud de la población”, ha considerado Sánchez Rubio.

La consejera andaluza de Salud ha resaltado además la importancia de la educación pública en la promoción de una ali-

mentación equilibrada y de la actividad física.

En la inauguración de este evento también ha participado la secretaria general de Sanidad y Consumo del Ministerio de Sanidad, Pilar Farjas, que ha coincidido en la necesidad de que los gobiernos combatan de manera global las necesidades nutricionales.

Farjas ha apuntado que el 54% de la población española tiene un exceso de peso y que los índices de obesidad infantil y vida sedentaria crecen de manera continuada, lo que hace necesario políticas activas que apuesten por una alimentación equilibrada.

Las jornadas comenzarán hoy en el Palacio de Congresos desde primera hora. Además de las po-

nencias y encuentros científicos, se han programado una serie de actividades paralelas que quieren acercar la celebración del congreso a los granadinos. Así, hay instaladas cinco carpas en la capital en las que, quienes lo deseen, podrán recibir consejos sobre vida saludable.

Miguel Gil, presidente del comité organizador del congreso, destacó en la presentación del mismo que una de las tareas que deben afrontar es, precisamente, dar información sobre nutrición. “Esa formación tiene que reflejarse en la eliminación de mitos y dietas milagro”, expuso.

En el congreso habrá 700 ponencias, además de 90 simposios, otros 32 patrocinados y 19 más satélites, detalló Gil.

SER SOCIO DE CRUZ ROJA SE LLEVA EN LA PIEL



HAZTE SOCIO.

Llama al 902 22 22 92 o entra en www.cruzrojaselleva.org

Socios  Cruz Roja

VIVIR EN GRANADA

PISTAS
PARA
HOY“Vi el aire moviéndose,
e incluso daba sombra”

Exposición fotográfica que quiere pintar con la luz, jugar con el tiempo y conseguir un efecto no directamente realista.

► Centro de Lenguas Modernas. De 9:00 a 21:00.

Velada de flamenco
con Cristóbal Osorio

La asociación Le Chien Andalou presenta su espectáculo de flamenco con Luis Melchor, Osorio y Almudena Romero.

► Carrera del Darro, 7. 22:00 horas. Precio: 5 euros.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

Barrantes y Dalia
Khamissy en Armilla

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

El Centro Andaluz de la Fotografía de la Consejería de Cultura y Deporte presenta en la Casa García de Viedma de Armilla una doble visión, la de Carlos Barrantes con su muestra 'Más allá del horizonte' que aporta una nueva forma de ver en blanco y negro, junto a la exposición en color de Dalia Khamissy de nombre 'Espacios abandonados', fotoperiodista libanesa que muestra el horror de la guerra a través de imágenes de lugares, y no de personas como suele ser habitual.

'Títeres. 30 años de
Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

Exposición de pintura
de Mario Pertíñez

HASTA SEPTIEMBRE

El pintor granadino Mario Pertíñez expone en el Hotel el Cerro del Sol tras años de ausencia. El artista presenta su lado más personal, mostrando su particular visión de diferentes rincones de Granada y ofreciendo sugerentes vistas de la majestuosa Alhambra. Mario Pertíñez, conocido en los años 80 como "el niño pintor", tras pasar por una etapa de transición, retoma los pinceles y nos presenta hoy una selección de su obra más reciente en la que plasma de una original forma las luces y las sombras de los barrios y paisajes de la capital nazarí. La exposición estará abierta al público hasta Septiembre de 2013, en horario de tarde, en el Hotel Cerro del Sol, de Cenes de la Vega.

'Una colección
inesperada', 40 obras
de Moreno Villa en el
Museo de Bellas Artes

HASTA EL 6 DE OCTUBRE

Parte de la obra del ya desaparecido artista exiliado José Moreno Villa permanecerá expuesta en el Museo de Bellas Artes de Granada, situado en el palacio de la Alhambra hasta octubre. La muestra que fue inaugurada el pasado viernes por el consejero de Cultura y Deporte de la Junta Luciano Alonso, cuenta con 40 piezas provenientes de los fondos del Museo de Málaga. Obras que corresponden a las pinturas que el artista malagueño realizó antes de su exilio mexicano. Es una colección inesperada porque fue recuperada de la habitación de la Residencia Universitaria que se vio obligado a abandonar y partir a su eterno exilio. De carácter totalmente gratuito, los interesados podrán deleitarse con parte del legado pictórico de este artista, que vuelve a la ciudad 85 años después de la primera vez que fue expuesto, hasta el 6 de octubre.

La Fundación
Rodríguez Acosta abre
sus puertas al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. A partir del día 1, la institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazarí. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

A propósito de
Olóriz en el Parque
de las Ciencias

HASTA DICIEMBRE

La Universidad de Granada, a instancias de su instituto de neurociencias Federico Olóriz, con la colaboración del Parque de las Ciencias y la FE-CIT, producen la exposición temporal 'A propósito de Olóriz', enmarcada en los actos que conmemoran el centenario del fallecimiento de Federico Olóriz Aguilera (1855-1912). El hilo temático se articula a través de su vida y su

DE INTERÉS

Actividades para la Semana
Europea de la Movilidad 2013

La Semana Europea de la Movilidad 2013 llega a Granada con un programa repleto de actividades. Así, la bicicleta será una de las protagonistas de estos días y se convertirá en el eje central del calendario de propuestas. Dentro de la programación hoy dará comienzo una charla titulada *Transporte en el área metropolitana de Granada*, una iniciativa en la que el debate será el punto de partida para que los asistentes puedan dar sus argumentos y puntos de vista sobre la movilidad de la ciudad. Esta actividad está convocada por la Asociación de Ciclistas Biciescuela, Ecologistas en Acción y la Plataforma Salvemos la Vega de Granada.

► Centro Ecosociocultural Miguel Hernández (La Zubia) de 19:00 a 21:00 horas.



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

Arroz caldoso con costillas y setas

Para cuatro personas:

400 gramos de arroz de grano redondo • 350 gramos de costillas de cerdo • Medio kilo de setas de temporada • 4 tomates de pera maduros • 2 cebolletas • 1 pimiento rojo • 4 dientes de ajo • Caldo de carne desgrasado • Unas hebras de azafrán • Pimentón picante • Sal y pimienta negra molida • Aceite de oliva

► Antes de freírlas, retirar la mayor parte de la grasa de las costillas y las cortamos en dos o tres trozos, según el tamaño. En la cazuela donde vayamos a preparar el arroz, calentamos un chorrito de aceite de oliva y freí-

mos los ajos, enteros y sin pelar, ligeramente machacados.

► Cuando comiencen a tomar color, se sacan y colamos el aceite para el sofrito de verduras. En la mínima grasa, freímos las costillas, a fuego fuerte, para que nos queden doraditas por fuera y crudas por dentro. Las sacamos a un plato cubierto con papel absorbente.

► A continuación, agregamos el aceite reservado a la cazuela y preparamos un sofrito con las dos cebolletas y el pimiento rojo, todo muy picado. Unos minutos después, incorporar los tomates sin piel ni semillas cortados en

daditos y dejamos que se vayan trabando todas las verduras.

► Luego, limpiar las setas y si son grandes, se trocean. Las incorporamos a la cazuela y añadimos también el arroz y las costillas. Aderezar con el pimentón, las hebras de azafrán y una pizca de sal y pimienta. Dejamos rehogar todo junto y cuando comience a tomar color, mojar con abundante caldo caliente para que quede caldoso.

► Por último, mover y dejamos cocer todo a fuego medio unos dieciocho minutos. Pasado este tiempo, apartamos y dejamos que repose tapado durante unos minutos más y servir enseguida.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

ACTUAL

PROGRAMACIÓN EL CALENDARIO ESTIVAL SE VIVE EN LOS ESCENARIOS



▲ La Fura dels Baus, uno de los platos fuertes del pasado Festival de Música y Danza.



▲ Alejandro Sanz durante su concierto en el Palacio de Deportes.

Sofía Ramón GRANADA

Tras un verano cargado de actos culturales en la provincia, llega el momento de hacer balance. Ha sido un éxito, con la música en directo como la clave principal. Y es que Granada ha mostrado su cara más cultural con numerosos espectáculos de todo tipo, desde el rock al flamenco, pasando por la danza clásica y los conciertos sinfónicos.

El Festival de Música y Danza, incluidos sus acordes para el Milenio, ha contado con casi 1.300 artistas repartidos en 55 espectáculos en la ciudad y 12 en toda la provincia. Los datos que aportó la organización del Festival son más contundentes: se ha conseguido vender el 97,1% de las entradas a un total de 61.567 espectadores y se ha logrado una recaudación de más de 800.000 euros.

La 62 edición del Festival contó con destacadas convocatorias culturales, con un gran atractivo turístico, como La Fura dels Baus, el Ballet del Teatro de la Ópera de Roma con *La Sylphide* o

El directo sostiene el verano cultural

- Los festivales se escapan de las garras de la crisis
- Música y teatro han logrado tres meses de llenos en Granada

la Compañía Nacional de Danza con su versión de *Romeo y Julieta*. En la parte dedicada al flamenco destacó el guitarrista por antonomasia, Paco de Lucía, junto con José Mercé y el pianista Dorantes. También se ha podido disfrutar de los recitales sinfónicos de la Scala de Milán o la Orquesta Ciudad de Granada, entre otras actuaciones.

Al mismo tiempo que comenzaba el mes del festival, el 21 de junio, tuvo lugar en el Palacio de Deportes la actuación de uno de los cantantes más internacionales y con más gancho popular: Alejandro Sanz conseguía reunir a cerca de ocho mil personas en

la presentación de su gira *La música no se toca*.

El 18 de julio comenzaba el Festival Internacional de Jazz en la costa, uno de los eventos más importantes del género en todo el litoral andaluz. Almuñécar acogió en esta ocasión la 27 edición con las actuaciones de músicos como Gregory Porter, Pharoah Sanders, Terence Blanchard o Chucho Valdés, que consiguieron llenar el aforo disponible los cuatro días que duró el festival.

Pero no sólo de música se ha hablado este verano. La compañía Histrión Teatro, con su obra *Juana, la reina que no quiso reinar*, ha conseguido llenar el cien

por cien del aforo en todas las sesiones. La obra, que comenzó el pasado 18 de julio, se ha puesto en escena en la Corrala de Santiago a cargo de la galardonada actriz Gema Matarranz.

Julio ha sido el mes estrella para la cultura en la costa granadina. El día 20 Salobreña acogía la segunda edición del Festival del Cañaveral, una mezcla de pop rock que de la mano de Niños Mutantes y Lagartija Nick llenó con más de mil personas procedentes de toda España el polideportivo de la Villa.

Y como ya es tradición en Granada, a finales de julio daban comienzo *Los veranos flamencos* en el Corral del Carbón con destacadas actuaciones flamencas y siempre con la intención de promocionar a los artistas emergentes de la ciudad. Unos días más tarde, el flamenco daba paso al teatro con el Corral de Comedias. La compañía Teatro para un Instante volvía a protagonizar el ciclo, en esta ocasión con *La venganza de Don Mendo*, *Casa con dos puertas, mala es de guardar* y *Poetas y Canciones de*



▲ Rosendo, cabeza de cartel del Festival del Zaidín Rock de este año.



▲ Los Coronas durante su actuación en Por Todo lo Alto.



▲ 'Duende' ha mostrado el flamenco más granadino.



▲ Histrión Teatro y Juana la loca, la pareja perfecta.

Mariana Pineda. Durante todo el verano, el flamenco ha sido el hilo conductor del verano cultural granadino. El 23 de julio se presentaba el espectáculo *Duende* dentro del ciclo *Lorca y Granada* con una apuesta por el Lorca más tradicional, junto con las pinceladas del maestro Falla y el ya desaparecido Enrique Morente. La función, que se ha prolongado hasta el 31 de agosto, ha conse-

'Juana, la reina que no quiso reinar' ha logrado un éxito rotundo en todas sus funciones

guido enamorar al público granadino y a miles de turistas.

En el Palacio de Congresos, la propuesta escénica ha corrido a cargo de la compañía Laviebel con su nuevo montaje *Cabaret Popescu*, una terapia de cabaret y cena que ha conseguido que más de 2.000 personas disfrutaran de su espectácu-

lo y que amplía las funciones hasta el 4 de octubre.

El folk llegaba un año más a pueblos como Orce o Íllora con festivales como el ParapandaFolk o el Orce Folk, que reivindican la música más tradicional. Estas citas, a pesar de los amplios recortes en sus presupuestos, consiguieron un rotundo respaldo del público con destacadas actuaciones como la de Martirio, Ana Mochon o Tania Arjona, entre otras.

En agosto, uno de los festivales culturales más consolidados de Andalucía, el Tendencias de Salobreña, cumplía 20 años de la mano del crooner Zenet -que colgó el cartel de no hay entradas-, el cantautor Javier Corcobado y el pianista Dorantes. También se pudo disfrutar con la intervención del periodista especializado Diego A. Manrique.

El 10 de agosto, el director y pianista Daniel Barenboim fue el encargado de poner el broche de oro al Milenio con un concierto en el Carlos V que apasionó a los asistentes y deslumbró con la presencia de la Orquesta West-Eastern Divan.

En las altas cumbres de Sierra



▲ Lagartija Nick cerraba el Festival del Cañaveral.



▲ Chucho Valdés se ganó al público sexitano en el Festival de Jazz.

Nevada, y durante dos días 23 y 24 de agosto, se celebraba la cuarta edición del Festival Por todo lo Alto que, con un cartel mejor que el del pasado año, tuvo prácticamente la misma afluencia de aficionados. Con grupos como Los Portazos, Airbag o Los Coronas, este festival se está convirtiendo en un escaparate de lujo para la música granadina. Demostrando también, que la música en directo se escapa de las garras de la crisis cultural que asola el país tras la masiva subida del IVA al 21%.

Y en septiembre llegaba uno de los festivales más reivindicativos granadinos, el Zaidín Rock. Aunque con un programa más flojo que en anteriores ocasiones, las actuaciones de Rosendo, Bongo Botrako, Airbag y alguno más permitieron que siga llenándose de público tanto de la ciudad como de fuera de ella.

Para terminar el verano, la nota de amor la puso el malagueño Pablo Alborán, que ha llenado durante dos días la Plaza de Toros y ha conquistado con su romanticismo el corazón de las jóvenes granadinas.



▲ Barenboim puso el broche de oro al Milenio en el Palacio de Carlos V.



▲ Cabaret Popescu amplía su espectáculo tres noches más.